

Pressemitteilung | 3. September 2014

Bildungsabenteuer geht in die zweite Runde

Nach einem gelungenen Auftakt der achten Amtsperiode in Říčany bei Prag im März treffen sich die Mitglieder des Deutsch-tschechischen Jugendforums nun für ihr zweites Plenartreffen in Dresden. Vom 11.-14.09.2014 werden sich die Jugendlichen aus den beiden Nachbarländern wieder intensiv mit dem aktuellen Oberthema „Welche Bildung brauchen wir?“ auseinandersetzen. Auf dem Programm stehen hierfür verschiedene Workshops, eine interaktive Stadt-Rallye und Diskussionsrunden.

Neben der Arbeit im Plenum organisieren die 30 Mitglieder des Jugendforums während der 16-monatigen Amtszeit in fünf verschiedenen bilateralen Arbeitsgruppen eigene Kleinprojekte zum Thema Bildung. So steht für eine Gruppe beispielsweise das Thema Bildungsmöglichkeiten in Deutschland und Tschechien vor und nach dem Fall des Eisernen Vorhangs im Mittelpunkt. Ein anderes Team möchte junge Menschen beider Länder durch Comics zu mehr sozialem Engagement motivieren. Um die Arbeit der Gruppen bestmöglich zu begleiten, wird sich ein Teil des Treffens intensiv mit Inhalten zu Gruppendynamik, interkultureller Kommunikation und Projektmanagement beschäftigen. „Das zweite Plenartreffen des aktuellen Jugendforums dient dazu, den Jugendlichen die notwendigen Skills für eine erfolgreiche Projekt- und Teamarbeit mit auf den Weg zu geben, und ihnen gleichzeitig Zeit und Raum für eine stärkere inhaltliche Auseinandersetzung mit dem Oberthema Bildung zu geben“, fasst Franziska Stölzel, deutsche Koordinatorin des Jugendforums, zusammen.

Gemeinsam mit dem tschechischen Koordinator Ondřej Kavan und dem vierköpfigen Sprecherteam, welches durch die Mitglieder des Jugendforums aus ihren eigenen Reihen im März gewählt wurde, organisiert Frau Stölzel das Plenartreffen im September. Unterstützung erhalten sie dabei durch Alumni des Jugendforums, welche ihre gesammelten praktischen Erfahrungen in den deutsch-tschechischen Beziehungen und zum Thema Projektarbeit in Workshops mit den aktuellen Mitgliedern des Jugendforums teilen.

Kontaktperson:

Henrike Bernhardt (Deutsche Sprecherin)

E-Mail: sprecher@dtjf.de

Weitere Informationen: www.dtfj.de und www.facebook.com/DTJF.CNFM

Das **Deutsch-tschechische Jugendforum** entstand 2001. Es wird von 30 Ehrenamtlichen aus Deutschland und Tschechien im Alter 16-26 Jahre gebildet, die sich für die Verbesserung und Vertiefung der deutsch-tschechischen Zusammenarbeit aktiv einsetzen. Zu diesem Zweck setzen sie in fünf verschiedenen Arbeitsgruppen eigene Projektideen um. Das Oberthema der achten Amtszeit 2013/2014 ist „Welche Bildung brauchen wir?“.

Die Tätigkeit und Projekte vom Deutsch-tschechischen Jugendforum werden vom Deutsch-Tschechischen Zukunftsfonds, Ministerium für Schule, Jugend und Sport der Tschechischen Republik und Tandem – Koordinierungszentrum Deutsch-Tschechischer Jugendaustausch gefördert.

Partner:



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend

